



EVANGELISCHE LANDESKIRCHE  
IN WÜRTTEMBERG



Württembergische  
Bibel  
Gesellschaft

Partner der Deutschen Bibelgesellschaft

Liebe Gemeindeglieder,

die Kirche im Irak geht auf urchristliche Zeiten zurück. Heute sind die Christinnen und Christen dort eine bedrängte Minderheit – in einem Staat, der von politischer Instabilität und Misstrauen geprägt ist. Die, die bleiben, schöpfen Hoffnung und Mut aus Gottes Wort.

Das heutige Gottesdienstopfer erbitten wir deshalb für die Bibelgesellschaft im Irak. Sie sorgt dafür, dass Gemeindeglieder und Interessierte eine eigene Bibel bekommen und unterstützt konkrete Hilfsaktionen vor Ort.

Mit der zweiten Hälfte Ihres Opfers fördern Sie das bibliorama – das bibelmuseum stuttgart. Durch ein zeitgemäß-digitales Museumskonzept ist es ein Lernort für Gemeinde, Schule und Öffentlichkeit, der erleben lässt, wie die biblische Botschaft ins Leben hineinspricht.

Ich danke Ihnen sehr, wenn Sie beide Projekte durch Ihr Reformationsopfer unterstützen!

„Der Gott der Hoffnung aber erfülle euch mit aller Freude und Frieden im Glauben, dass ihr immer reicher werdet an Hoffnung durch die Kraft des Heiligen Geistes!“ (Röm 15,13)

Ihr

Ernst-Wilhelm Gohl  
Landesbischof

### Die Bibel zu den Menschen bringen – Bibelkompetenz seit 1812

„Begeisterung“ für die Bibel wecken, will die Württembergische Bibelgesellschaft. War es im 19. Jahrhundert noch die Hauptaufgabe, bezahlbare Bibelausgaben herzustellen, so gilt es heute, auf kreative Weise **die Bibel zu den Menschen zu bringen**.

Unsere Aktivitäten sind vielfältig: Im Bereich von Württemberg bieten wir Vorträge rund um das Thema Bibel an. Wir unterstützen vor Ort Aktionen mit Bibelausgaben, ob für geöffnete Kirchen, für Bibellesegruppen, für die Gemeinschaft mit Geflüchteten oder in der kirchlichen Arbeit im Strafvollzug. Zu wichtigen Lebensereignissen und kirchlichen Festen gestalten wir kleine Broschüren, die den Zugang zur Bibel leichter machen. Auch eine Wanderausstellung kann ausgeliehen werden. Im „bibliorama – das bibelmuseum stuttgart“ im Herzen der Stadt, machen wir die Bibel erlebbar.

Herzlichen Dank, wenn Sie in diesem Jahr den Menschen im Irak und dem Bibelmuseum Ihre Unterstützung zukommen lassen! Die Bibel kann dort Quelle neuen Muts werden.

Pfarrerin Franziska Stocker-Schwarz  
Leiterin Württembergische Bibelgesellschaft  
Direktorin bibliorama – das bibelmuseum stuttgart

Mehr über die Württembergische Bibelgesellschaft erfahren Sie auf unserer Homepage: [www.wuebg.de](http://www.wuebg.de)

Württembergische Bibelgesellschaft  
Balinger Straße 31A • 70567 Stuttgart  
Telefon: (0711) 71 81-274  
[www.wuebg.de](http://www.wuebg.de) • E-Mail: [wuebg@dbg.de](mailto:wuebg@dbg.de)

## Irak: Die Bibel schenkt Zuversicht

Gottesdienstopfer am Reformationsfest 2023



Unterstützen  
Sie das  
Bibelmuseum!



Württembergische  
Bibel  
Gesellschaft

Partner der Deutschen Bibelgesellschaft



Projekt 1



Projekt 2



## Worte der Hoffnung in einem unsicheren Land

Mit seinen über 40 Millionen Einwohnern zählt der Irak zu den fünf größten arabischen Ländern. Die Anzahl der Christen ist seit dem Sturz Saddam Husseins 2003 stetig gesunken. Heute zählt man noch rund 300.000 Christen im biblischen Zweistromland zwischen Euphrat und Tigris. Viele von ihnen mussten 2014 vor der Terrorgruppe „Islamischer Staat“ in sichere Gebiete des Landes fliehen. Ihre Häuser und Kirchen wurden geplündert und zerstört, Kreuze, Altäre und Bibeln entweiht und verbrannt.

### Im Dienst aller Menschen im Irak

Den Alltag zu bewältigen ist für viele Menschen eine große Herausforderung. Oft fehlt es am Nötigsten: Lebensmittel, Strom, Heizung. Viele sehnen sich aber auch nach etwas, das ihnen Halt und Orientierung gibt. Das Vorbild von Christen beeindruckt viele.



Nabil Omiesh, Leiter der Bibelgesellschaft im Irak, möchte zusammen mit den Kirchengemeinden allen Menschen im Irak dienen – für das körperliche und das seelische Wohl! Die Bibelgesellschaft unterstützt Hilfsaktionen von Kirchengemeinden im Irak. Dabei werden an

einem neutralen Ort, wie beispielsweise in einer Lagerhalle, Lebensmittel verteilt – an bedürftige Menschen jeder Religion. Auf Wunsch geben die Mitarbeitenden den Hilfesuchenden auch eine Bibel oder biblische Auswahltexte mit nach Hause.

## Trost durch Gottes Wort in schwierigen Zeiten

### „Gott hat mir Zuversicht geschenkt“

Das Neue Testament ist für die 14-jährige Ahlam ein großes Geschenk. Sie hat es von Mitarbeitenden der Bibelgesellschaft erhalten. „Ich habe mir schon so lange ein Buch mit allen Geschichten von Jesus gewünscht!“, freut sich das Mädchen. Sie lebt in einer Unterkunft für 400 Waisenkinder. Jeden Freitag veranstaltet die Kirchengemeinde für die Kinder und Jugendlichen ein christliches Programm. Die Bibelgesellschaft unterstützt die Kinder, die ihre Angehörigen verloren haben, mit altersgerechten Bibeln. Freiwillige spielen und basteln mit den Kindern, nachdem sie gemeinsam christliche Lieder gesungen und Geschichten aus der Bibel gehört haben. Auch ein Mittagessen wird für die Kleinen gekocht.

Mit ihren vielfältigen Projekten gibt die Irakische Bibelgesellschaft die tröstende und ermutigende Botschaft der Bibel für alle Suchenden weiter.

Bitte unterstützen Sie diese wertvolle Arbeit!

**Herzlichen Dank!**

## Ukraine: Hilfe für vom Krieg betroffene Menschen! / bibliorama – das bibelmuseum stuttgart

Dafür haben wir 2022 um Ihre Unterstützung geworben. Sie haben umfangreich geholfen und insgesamt 142.635,62 € gespendet.

**Ein herzliches Dankeschön dafür!**

## bibliorama – das bibelmuseum stuttgart

### „Das ist ja gar nicht langweilig!“

Mit dem Wort „Bibelmuseum“ verbinden viele Vitrienen und alte Bücher. Doch im bibliorama öffnet sich die biblische Welt, indem man 15 biblischen Personen begegnet: Auf einer Laserharfe wie David musizieren oder mit Lene, der Osterzeugin, aus der Dunkelheit ins Licht gehen. Gleichzeitig wird viel über die aktuellen Bezüge der Bibel erlebbar: z.B. in dem besonderen Permakulturgarten, dem Hortus Evae.

Die jährlichen Sonderausstellungen machen auch ein Wiederkommen attraktiv. Mit seinem Museums-konzept will das bibliorama Lernort sein, der den Blick weitet. Die Aufwendungen für Miete und Personal, für Veranstaltungen, Werbung und vieles mehr lassen sich im „bibliorama“ genauso wenig wie bei anderen Museen durch Eintrittsgelder finanzieren. Herzlichen Dank, dass Sie den Betrieb des „bibliorama“ unterstützen!

[www.bibelmuseum-stuttgart.de](http://www.bibelmuseum-stuttgart.de)

Dieses Faltblatt kann im Internet heruntergeladen werden unter: [www.wuebg.de/spendenprojekte/reformationsfest/](http://www.wuebg.de/spendenprojekte/reformationsfest/)

### Konto für Spenden und Kollekten:

Evangelische Bank eG

IBAN: DE72 5206 0410 0000 4161 00

BIC: GENODEF1EK1

Stichwort: Reformation 2023